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Pese a daños por las marejadas 
comerciantes de Algarrobo 
están listos para 
A días del receso 
de invierno, en 
las galerías 
afectadas por los 
daños del maren 
la costanera 
celebraron el 
inicio de las obras 
de reparación del 
tradicional paseo 
turístico. 
Juan Olivares Meza 
cronica(lidersanantonio.cl 

n Algarrobo las ma- 
rejadas rugieron fe- 
roces el 29 de diciem- 

bre pasado, cuando el olea- 
je golpeó con furia la cos- 
tanera, desfigurando el 
paisaje y truncando el pul- 
so turístico de una comu- 
'naque vive de cara al océa- 
no. Hoy, seis meses des- 
pués, justo cuando se 
aproxima el receso escolar 
de invierno, en las galerías 
afectadas por la destruc- 
ción del paseo celebran las 
obras que les permitirán 
trabajar sin problemas. 

Esta semana, con ma- 

quinaria en faena y bande- 
ras naranjas ondeando en 
las esquinas de la obra, co- 
menzaron oficialmente 
las faenas de reposición 
del borde costero, gracias a 
una inversión gestionada 
por la Dirección de Obras 
Portuarias del Ministerio 
de Obras Públicas. Casi 
2.500 millones de pesos 
para levantar lo que las 

olas derribaron, y mejor 
aún, dar a los comercian- 
tes un futuro con cimien- 
tos firmes como las mile- 

narias rocas de la playa. 
Daniela Quiroz, locata- 

ria desde hace 17 años en 
ferias artesanales y gale- 
rías de la avenida Carlos 
Alessandri, dijo sin eufe- 
mismos que los comer- 

ciantes “lo pasamos muy 
mal con el daño de las ma- 

rejadas justo cuando em- 
pezaba la temporada. Nos 
unimos con fuerza, traba- 
jamosjúmto al municipio y 

a 

las vacaciones 
DIARIO EL UDER 

  

UN PASILLO PROTEGERÁ A LOS LOCALES DE LAS MAREJADAS QUE HAN CAUSADO ESTRAGOS, 

378 
familias de Algarrobo 
dependen delos loca- 
les instalados en las ga- 
lerias comerciales junto 
ala playa pmtcipal 

hoy podemos decir que es- 

tamos saliendo adelante. 
Esta obra no es solo ce- 
mento para arreglar la cos- 
tanera, es la posibilidad de 

seguir viviendo de nuestro 
trabajo, de mirar el mar 
sin miedo y aportar al tu- 
rismo como lo hemos he- 
cho durante años”. 

SEGURIDAD GARANTIZADA 

Liliana Padilla Echeverría, 
presidenta de la Asocia- 

ción de Emprendedores de 
Algarrobo, también lleva 
más de quince años como 
locataria en las ferias arte- 

sanales de Algarrobo y con 
la voz de la experiencia 
aclaró que “aunque haya- 
mos tenido marejadas en 
estos días y algunos me- 

dios nacionales hayan 
alarmado con mala infor- 
mación sobre la situación 
de nuestra costanera, te- 
'nemos que decir que hoy 
estamos más preparados 
que nunca. Algarrobo tie- 
ne gastronomía, artesanía, 

  

TRAS EL POPULAR VOLUMINOSO, UNA MÁQUINA EN PLENA FAENA, 

naturaleza... ¡que nadie se 
quede con la idea de que 
estamos cerrados! Todo lo 

contrario, estamos más vi- 
vos que nunca, esperando 
quenos vengan a visitar”. 

Liliana no exagera. 
Aunque la obra contempla 
300 días de trabajos, se lo- 
gró, gracias a una gestión 
municipal que incluyó re- 
uniones con autoridades 
nacionales, habilitar un 
pasillo de tránsito peato- 
nal que permite a los visi- 
tantes llegar a las letras vo- 
luminosas de Algarrobo, 
ese punto fotográfico que 
es casi un ritual del visi- 
tante y transitar sin pro- 
blemas hacia las galerías y 
ferias con seguridad ga- 
rantizada. 

Sobre el inicio de las va- 
caciones de invierno, Lilia- 

na dijo que esperan que los 
visitantes “no duden en 

venir a Algarrobo. Si está 
lloviendo traigan los para- 
guas porque de todas ma- 
neras van a respirar aire li- 
bre, rico; vengan a pasarlo 
bien unrato porque acá te- 
nemos restaurantes y al 
fondo está la piedra el jote 
están los pingúinos, hay 
playa, mar, campo, de todo 

para pasarlo muy bien y 
aquí vamos a tener un pa- 
sillo completamente segu- 
ro para que la gente pueda 

llegar sin ningún proble- 
ma”. 

Desde el municipio, el 
alcalde Marco Antonio 

González explicó que para 
estas obras “logramos una 
solución estructural. Este 
muro definitivo no es solo 
una infraestructura turís- 
tica; es una defensa para 
nuestros emprendedores, 
para más de 370 familias 
que viven de esta feria”. O     

GOBERNADOR TAMBIÉN PARTICIPÓ EN UNA REUNIÓN CON UNESCO. 

Región termina con 
réditos su paso por 
cumbre oceánica 
En la jornada de ayer cul- 
minó en Niza, Francia, la 
3" Conferencia Mundial 
de los Océanos tras una 
semana de actividades y 
donde la delegación regio- 
nal compuesta por el go- 
bernador, Rodrigo Mun- 
daca, la alcaldesa de Val- 
paraíso, Camila Nieto y el 
senador Ricardo Lagos 
Weber, actual vicepresi- 
dente de la Corporación, 
junto con autoridades na- 
cionales lideradas por el 
canciller Alberto Van Kla- 

veren y la ministra de Me- 
dio Ambiente, Maisa Ro- 

jas tenían, además de 
abordar los temas perti- 
nentes de la instancia, el 
desafío de sociabilizar la 
candidatura de Valparaí- 
so para ser sede de la Se- 
cretaría Técnica del Trata- 

do BBNJ. 
“Estuvimos planteando 
en distintas reuniones los 
desafíos de la región de 
Valparaíso con el mundo, 
como la posibilidad de 
alojar la secretaría técnica 
del BBNJ en Valparaíso”, 
comentó el gobernador 
Mundaca, quien partici- 
pó con el resto de la dele- 
gación en diversas activi 
dades y reuniones bilate- 
rales en las que se aborda- 
ron temas como gober- 

nanza, políticas públicas 
y acuerdos para la conser- 
vación de la biodiversidad 
y el océano. 

PRÓXIMA CUMBRE 

La autoridad también des- 
tacó la oportunidad que 
se abre para el país y la re- 
gión en el marco de la 
próxima Cumbre (Unoc 4) 
que se efectuará el 2028 y 
a la que están postulando 

68 
Está la posibilidad 
de organizar una 
pre Unoc el año 
2027 en Chile y, 
por supuesto, que 
la región está a 
disposición”, 

Rodrigo Mundaca, 
gobernador regional 

como  coorganizadores 
Chile y Corea del Sur. 
Si esta candidatura se 
concreta, lo que deberá 
definirse en el último tri- 
mestre de este año, ya es- 
tá resuelto que la sede se- 
rá el país asiático. 
Sin embargo, Mundaca 
indicó que hay opciones 
de que una actividad pre- 
via pueda realizarse en el 
país, no descartando a la 
Región de Valparaíso pa- 
ra acogerla. 
“Está la posibilidad que 
organicemos una pre 

Unocel año 2027 en Chile 
y, por supuesto, que la re- 
gión de Valparaíso está a 
disposición”, manifestó. 

Por último, valoró la reu- 
nión que tuvo en la sede 
de Unesco donde abordó 
los desafíos de las dos re- 

servas de la Biósfera de la 
región de Valparaíso, en 
específico la reserva de La 
Campana-Peñuelas y Juan 
Fernández, además de 

dialogar sobre los sitios 
patrimoniales. o
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